

SEGÚN CRISTO



El porqué de este tema.

Hay un estilo de vida que todo ser humano **debería**) seguir, uno que garantiza los derechos humanos, que permite a una sociedad vivir en paz. Éste modelo único nos asegura que todo cuanto hacemos, soportado con un fundamento verdadero, permanece por la eternidad.

La meta fundamental de todo creyente es parecerse a Cristo, por ello necesita conocerle, saber cómo Él piensa, como actúa, para conducirnos en ésta vida, en cada acción, en cada actitud, en cada reacción, tal como Cristo lo haría.

¿Cuál es el único modelo perfecto por medio del cual nos guiará el Espíritu Santo para agradar a Dios?

Cristo.

La Biblia enseña que todo aquel quiere agradar a Dios, debe vivir según **Cristo**.

Quien vive según **Cristo**, presenta el único testimonio aprobado que indica entrega, obediencia, sacrificio, transformación, con el propósito de agradar a quien le llamó cuando el hoy rescatado, estaba muerto en delitos y pecados.

Sólo viviendo según **Cristo**, entenderemos, el costo de seguirlo a Él, y porque parte de ese costo es amar como Él nos amó, por lo que comprenderemos la necesidad de dar como queremos recibir. Por supuesto, esto requiere una transformación que sólo se produce escuchando y obedeciendo a **Cristo**. El resultado de hacerlo es una profundización espiritual y por ende un escape de lo superficial.

¿Qué mejor lugar para hablar de Cristo y hacerlo a todo el mundo, que justamente aquí?

AGRADECIMIENTOS

A nuestro Dios por darnos todo lo necesario para este proyecto y mucho más de lo que pueda uno imaginar.

A Nathan Paden, gracias por tu honestidad y consejos para con la ayuda de Dios pulir el material hasta sacarle el mayor brillo posible. Espero que ese brillo sea un reflejo de la gloria de Dios.

A Vilma Barreiro de Guerrero, por las correcciones de estilo, gramática y redacción. Siempre que te llamo estás ahí.

DEDICATORIA

Dedicado a quienes luchamos contra nosotros mismos, y como consecuencia, nos resistimos a vivir un estilo de vida que no se parezca a Cristo.

Estos son los que nos resistimos a vivir conforme todo aquello que no adora el nombre de Dios

SEGÚN CRISTO

LA SUPERFICIALIDAD DE HOY

²⁴ Por tanto, cualquiera que oye estas palabras mías y las pone en práctica, será semejante a un hombre sabio que edificó su casa sobre la roca;²⁵ y cayó la lluvia, vinieron los torrentes, soplaron los vientos y azotaron aquella casa; pero no se cayó, porque había sido fundada sobre la roca.²⁶ Y todo el que oye estas palabras mías y no las pone en práctica, será semejante a un hombre insensato que edificó su casa sobre la arena;²⁷ y cayó la lluvia, vinieron los torrentes, soplaron los vientos y azotaron aquella casa; y cayó, y grande fue su destrucción.

²⁸ Cuando Jesús terminó estas palabras, las multitudes se admiraban de su enseñanza;²⁹ porque les enseñaba como uno que tiene autoridad, y no como sus escribas.

Mateo 7:24-28

¿De qué habla la parábola?

¿De qué habla la parábola?

Cita los puntos que para ti son comunes entre los dos protagonistas de la parábola.

Cita los puntos que para ti diferencian a los dos protagonistas.

Cada uno construía una casa, es evidente que ambos en la misma zona. Es bueno recordar que no todos tenían acceso a edificar su casa en terrenos privilegiados, por lo que muchos, como estos dos constructores, se acercaban al lugar por donde en tiempo de sequía, los ríos habían dejado de fluir, pero claro está, el río, a la corta o a la larga exige su espacio.

Dado que el terreno donde ambos levantaban su casa era un terreno arenoso:

El constructor insensato ¿Qué hizo antes de construir su casa?

El constructor sensato ¿Qué hizo antes de construir su casa?

Dos clases de creyentes, una misma Iglesia

- **El creyente insensato**

²⁶ Y todo el que oye estas palabras mías y no las pone en práctica, será semejante a un hombre insensato que edificó su casa sobre la arena;²⁷ y cayó la lluvia, vinieron los torrentes, soplaron los vientos y azotaron aquella casa; y cayó, y grande fue su destrucción.

Mateo 7:26

Aplicando la parábola a la vida de hoy podemos decir que el constructor insensato, lo fue al no tomar en cuenta factores como el clima, por lo que puso en juego toda su inversión financiera, de tiempo y recursos humanos.

Por favor, escriba las consecuencias de la decisión tomada por el constructor insensato

Así como éste constructor decidió vivir el momento sin tomar en cuenta el futuro, igual se vive en estos tiempos. Lo triste es que muchos creyentes viven sin pensar en que el estilo de vida de hoy influirá en la eternidad. Por eso muchos creyentes viven una vida superficial, sin apego a lo celestial y donde Dios no tiene ninguna prioridad. El constructor insensato representa al supuesto seguidor, (a quien llamamos superficial) de Cristo.

Conozcamos algunas características de alguien que se cree creyente, pero que por sus acciones en realidad es un insensato, claro según CRISTO

- 1. No se apasiona con Cristo, como consecuencia tiene a Dios en contra. Pero tengo contra ti, que has dejado tu primer amor. Apoc. 2:4**
- 2. Es indiferente a que se enseñe o no la verdad de Cristo.**
¹⁴ Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que tienes ahí a los que retienen la doctrina de Balaam, que enseñaba a Balac a poner tropiezo ante los hijos de Israel, a comer de cosas sacrificadas a los ídolos, y a cometer fornicación. Apoc. 2:14,15
- 3. Es indiferente a los valores cristianos, le da lo mismo todo lo referente a la moral, a las buenas costumbres, y la santidad.**
Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que toleras que esa mujer Jezabel, que se dice profetisa, enseñe y seduzca a mis siervos a fornicar y a comer cosas sacrificadas a los ídolos.
Apoc. 2:20
- 4. Cree estar vivo espiritualmente, pero en realidad está muerto.**
²¹ »No todo el que me dice: “Señor, Señor”, entrará en el reino de los cielos, sino sólo el que hace la voluntad de mi Padre que está en el cielo. ²² Muchos me dirán en aquel día: “Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre expulsamos demonios e hicimos muchos milagros?” ²³ Entonces les diré claramente: “Jamás los conocí. ¡Aléjense de mí, hacedores de maldad!”
Mat. 7:21-23
- 5. Se interesa más en las apariencias sociales que en la perfección espiritual.**
¹⁷ Porque tú dices: Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad; y no sabes que tú eres un desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo. ¹⁸ Por tanto, yo te aconsejo que de mí compres oro refinado en fuego, para que seas rico, y vestiduras blancas para vestirte, y que no se descubra la vergüenza de tu desnudez; y unge tus ojos con colirio, para que veas. Apoc. 3:17-18

6. **Congregarse o no le significa lo mismo. No le interesa ser estimulado en las lides espirituales y tampoco le interesa estimular a otros.**

...no dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino exhortándonos; y tanto más, cuanto veis que aquel día se acerca. Heb. 10:25

Y considerémonos unos a otros para estimularnos al amor y a las buenas obras. Heb. 10:24

7. **Dado que su prioridad es su persona, se centra en gastar en deleites y placeres personales, lo que le arrastra a una vida de oración estéril.**

¿De dónde vienen las guerras y los pleitos entre vosotros? ¿No es de vuestras pasiones, las cuales combaten en vuestros miembros?

² *Codiciáis, y no tenéis; matáis y ardéis de envidia, y no podéis alcanzar; combatís y lucháis, pero no tenéis lo que deseáis, porque no pedís.*

³ *Pedís, y no recibís, porque pedís mal, para gastar en vuestros deleites. Santiago 4:3*

8. **Prefiere las actividades, las fiestas del mundo antes que las de la iglesia.**

⁴ *!!Oh almas adúlteras! ¿No sabéis que la amistad del mundo es enemistad contra Dios? Cualquiera, pues, que quiera ser amigo del mundo, se constituye enemigo de Dios. Santiago 4*

9. **Se preocupa más por el deseo terrenal que por la vida eterna, olvidando que todos estamos de paso en esta tierra, sin darle importancia a su testimonio entre los no creyentes.**

¹¹ *Amados, yo os ruego como a extranjeros y peregrinos, que os abstengáis de los deseos carnales que batallan contra el alma, ¹²manteniendo buena vuestra manera de vivir entre los gentiles; para que en lo que murmuran de vosotros como de malhechores, glorifiquen a Dios en el día de la visitación, al considerar vuestras buenas obras. 1 Pedro 2:11*

10. **Sus prioridades se parecen a las de cualquier persona no creyente, mucho menos a la de un creyente fiel**

¿De dónde vienen las guerras y los conflictos entre vosotros? ¿No vienen de vuestras pasiones que combaten en vuestros miembros?² Codiciáis y no tenéis, por eso cometéis homicidio. Sois envidiosos y no podéis obtener, por eso combatís y hacéis guerra. No tenéis, porque no pedís.³ Pedís y no recibís, porque pedís con malos propósitos para gastarlo en vuestros placeres.⁴ ¡Oh almas adúlteras! ¿No sabéis que la amistad del mundo es enemistad hacia Dios? Por tanto, el que quiere ser amigo del mundo, se constituye enemigo de Dios. No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él. Santiago 4:1-4

11. **Es capaz de poner a Dios a un lado con tal de complacer a su esposa, esposo, familiares, amigos, olvidando que Jesús demanda todo lo contrario**

Si alguno viene a mí, y no aborrece a su padre, y madre, y mujer, e hijos, y hermanos, y hermanas, y aun también su propia vida, no puede ser mi discípulo. Lucas 14:26

¿Te identificas con algunas de esas características?

1	2	3	4	6	7	8	9	10	11
---	---	---	---	---	---	---	---	----	----

Si te reconoces en alguna de éstas puntuaciones, es bueno que te preguntes si te importa o no (seguir diciéndote cristiano). En caso de que te importe es necesario ir más allá de sólo querer cambiar, necesitas ir a Dios y rogar que te guíe a una transformación, puede que éste sea el mejor momento para hacerlo, un tiempo de arrepentimiento, confesión y oración es muy bueno, incluso puede que Dios en su gracia motive a otros hacer lo que tú haces.

Algo que ocurre con el “seguidor de Cristo” insensato es que no se compromete, prefiere ser superficial y no profundizar en nada; es como si “mientras menos sabe, mejor”. Richard Foster, en su libro *Celebración de la Disciplina*, ha escrito: **“La superficialidad es la maldición de nuestra era. La doctrina de la satisfacción inmediata es el principal problema espiritual. Lo que hoy se necesita desesperadamente no es un número mayor de personas inteligentes, ni de personas de talento, sino de personas de vida espiritual profunda.”**

Si quieres que tu alma esté satisfecha, sólo tienes que estar identificado y comprometido con Dios.

Por cierto, elabora una lista de algunos de tus compromisos con Cristo

- **El creyente sensato**

²⁴ Por tanto, cualquiera que oye estas palabras mías y las pone en práctica, será semejante a un hombre sabio que edificó su casa sobre la roca;²⁵ y cayó la lluvia, vinieron los torrentes, soplaron los vientos y azotaron aquella casa; pero no se cayó, porque había sido fundada sobre la roca.

Mateo 7:24

Mientras el constructor insensato construye sobre la arena, el sensato, el precavido, se toma un tiempo, abre la tierra, profundiza, emplea su cuerpo en largas jornadas, dedica horas hasta encontrar la roca firme sobre la cual construirá su casa. La construcción será más costosa, requerirá de mayores sacrificios, él no piensa en una casa en la cual pasará un tiempo, sino en una casa que será su morada permanente.

Según **Cristo**, la característica principal de ser un seguidor auténtico de Él, es que construye sobre la roca y esa roca es la palabra de Cristo. Fíjate como inicia el pasaje: “*Por tanto, cualquiera que oye estas palabras mías y las pone en práctica*”.... Ahora podemos decir: ya que cuando Cristo habla se revela a sí mismo, su corazón, su propio ser, cabe muy bien la interpretación de que la Roca es Cristo.

Pensando en tu propia vida, escribe algunos ejemplos de lo que es oír y poner en práctica las palabras de Cristo.

He aquí otras características de alguien que realmente sigue a Cristo por poner en práctica las palabras del Maestro.

1. No tiene miedo del sufrimiento, e incluso sufre con esperanza.

¹⁰ ‘No temas lo que estás por sufrir. He aquí, el diablo echará a algunos de vosotros en la cárcel para que seáis probados, y tendréis tribulación por diez días. Sé fiel hasta la muerte, y yo te daré la corona de la vida. Apocalipsis 2:10

2. Está comprometido e identificado con Cristo y su obra.

Les digo la verdad, el que trepa por la pared de un redil a escondidas en lugar de entrar por la puerta ¡con toda seguridad es un ladrón y un bandido!² Pero el que entra por la puerta es el pastor de las ovejas.³ El portero le abre la puerta, y las ovejas reconocen la voz del pastor y se le acercan. Él llama a cada una de sus ovejas por su nombre y las lleva fuera del redil.⁴ Una vez reunido su propio rebaño, camina delante de las ovejas, y ellas lo siguen porque conocen su voz.⁵ Nunca seguirán a un desconocido; al contrario, huirán de él porque no conocen su voz.

Juan 10:1-5 (NTV).

3. Vive para Cristo y si muere también es para Cristo.

Pues para mí, el vivir es Cristo y el morir es ganancia. Filipenses 1:21

4. Para servir a Dios no necesita consultar a su familia, ni a nadie.(Como bien hizo el Apóstol Pablo)

¹⁵ Pero cuando Dios, que me apartó desde el vientre de mi madre y me llamó por su gracia, tuvo a bien¹⁶ revelar a su Hijo en mí para que yo le anunciara entre los gentiles, no consulté enseguida con carne y sangre,¹⁷ ni subí a Jerusalén a los que eran apóstoles antes que yo, sino que fui a Arabia, y regresé otra vez a Damasco. Gálatas 1:15-18

“Según **Cristo**, edificar la casa sobre la roca significa oír al Señor, es estar agradecido por la salvación recibida de parte de Dios, poner en práctica los mandamientos del Señor. Por la gracia de Dios, esto es lo que hace el hombre sensato; **pero el hombre insensato está confiado en sí**

mismo y se niega a pensar en el futuro. Es tan sólo un oidor, pero no un hacedor, se limita a seguir los impulsos de su propia voluntad carnal.”

Dos construcciones, dos destinos

Describe cómo terminaron cada una de las construcciones

Pasada la temporada de sequía, llegan las lluvias, los vientos, las tormentas. Como consecuencia los ríos vuelven a ocupar sus lugares. Todo ello se conjuga y pone a prueba las dos casas.

En la región, según pruebas geográficas, los vientos repentinos traen desde el Mediterráneo chaparrón tras chaparrón. Como resultado, el lecho del río ya no está seco. Comienza a llenarse de agua, primero es un arroyuelo sin profundidad y lento; luego es un torrente profundo, rápido, furioso, que amenaza todo lo que encuentra a su paso, incluyendo las casas que están cerca.

Lo propio sucederá a todo oidor del evangelio, sea este sensato o necio. A cada uno, en su tiempo, le ha de llegar la tribulación, la crisis, y ésta puede llegar en diversas formas:

- Puede venir por medio de la prueba (Job es una de las pruebas más destacadas);
- Puede venir por medio de la tentación (**Gn. 39:7–18; Mt. 26:69–75**);,
- Puede venir por medio del luto (**Gn. 42:36; Job 1:18–22; Lc. 7:11–17; Jn. 11:1ss**);
- Puede venir por medio de la muerte (**Hch. 7:59, 60; 9:37**);
- Pero la más grande prueba por la que todos pasaremos, es el juicio final (**1 Ts. 5:2**).

Como saldrá cada persona de la prueba

La casa del hombre sensato no cae. Aunque el “el viento golpeaba contra esa casa, no cayó”. Las fuerzas de las aguas, la furia del viento, la corriente del río, ahora caudaloso, no pudieron moverla (**Lc. 6:48**). La casa resistió todos los embates posible ¿Cuál fue la razón? **¡Había sido edificada sobre la roca!**

Por otra parte, debido al deficiente método de edificación, los elementos de la naturaleza hicieron que los muros de la casa construida sobre la arena cayeran. Lo que no derribó el río, la lluvia y el viento se encargaron de hacerlo.

Según **Cristo**:

Si fueras a comparar tu estado espiritual actual dirías que eres:

Un seguidor sensato

Un seguidor Insensato

Si fueras a comparar tu vida espiritual como seguidor de Cristo ¿con cuál casa te compararías?

Casa fundada sobre la arena

Casa fundada sobre la roca

Es impresionante el resultado de las palabras de Cristo

²⁸ Cuando Jesús terminó estas palabras, las multitudes se admiraban de su enseñanza;²⁹ porque les enseñaba como uno que tiene autoridad, y no como sus escribas.

Mateo 7:24-28

Volviendo nuevamente al comentario de Hendriksen, él dice: *“En nuestro idioma es muy difícil, quizás imposible, reproducir el sabor exacto del pintoresco verbo usado en el original para describir el estado del corazón y la mente de la gente. Además de “estaban admiradas” se han ofrecido las siguientes traducciones: “quedaron asombradas” (VM), “maravilladas”, “atónitas”, “se espantaban” (Casiodoro de Reina, 1569). El Amplified New Testament dice: “estaban atónitos y abrumados con perpleja admiración”. Todas estas traducciones ayudan mucho”.*

El sentido original es **“sacados fuera de sí por la impresión”**. Se ha sugerido “sacados de sus sentidos por la impresión”. El tiempo del verbo muestra que éste estado de asombro no fue sólo una experiencia momentánea, sino que duró largo rato.”

¿Cuál es tu actitud con relación a las palabras de Cristo?

Recuerda, es imposible que seas impactado por las palabras de Cristo y no hacer como Él quiere que hagas. Como bien agrega a esta parte Nathan Paden, *“Inmediatamente me llega a la mente el joven rico, él fue impactado por las palabras de Cristo, pero no hizo lo que Jesús quiso que hiciera. No sólo eso, pero ¿cuántos de los que estuvieron presentes ese día y fueron impactados, estaban gritando, un tiempo después, “Crucifíquenle!?”*

En conclusión:

Según **Cristo** ¿Qué eres, SENSATO O INSENSATO?

Según **Cristo** ¿Tu casa espiritual está construida sobre la ARENA O SOBRE ROCA?

Según **Cristo** ¿sus palabras te impactan o no?

SEGÚN CRISTO

EL COSTO DE SEGUIRLE

Vengan a mí y pongan atención, escúchenme y vivirán.

Yo haré con ustedes una alianza eterna, cumpliendo así las promesas que por amor hice a David.

⁴ Yo lo puse a él como testigo para las naciones, como jefe e instructor de los pueblos.

*⁵ Tú llamarás a pueblos desconocidos; pueblos que no te conocían irán corriendo a ti, porque yo, tu Señor, el Dios Santo de Israel, te he honrado. **Isaías 55:3-5 (Dios habla Hoy)***

Según leemos en Marcos 8:34: ...Y llamando a la gente y a sus discípulos, les dijo: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame.

Jesús llama tanto a los discípulos como a la multitud en sentido general, les ha de decir algo de un valor muy profundo para todos, tanto ayer como hoy. Las palabras que Jesús dirá a la gente, e incluso a los discípulos, representa tanto para ellos como para todo ser humano, vida eterna o muerte eterna.

²³ Y decía a todos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz cada día, y sígame.

²⁴ Porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá; y todo el que pierda su vida por causa de mí, éste la salvará.

²⁵ Pues ¿qué aprovecha al hombre, si gana todo el mundo, y se destruye o se pierde a sí mismo?

²⁶ Porque el que se avergonzare de mí y de mis palabras, de éste se avergonzará el Hijo del Hombre cuando venga en su gloria, y en la del Padre, y de los santos ángeles.

Lucas 9:23-26

Para discutir en grupo

- ¿Qué dice este pasaje acerca de nosotros?
- ¿Qué dice el pasaje acerca de Dios?

“Venir en pos” significa unirse a Cristo como su discípulo. Ahora bien, según **Cristo** cualquiera que desee seguirle, es decir cualquiera que quiera ser **un discípulo de Él**, necesaria e innegociablemente se **enfrentará a tres desafíos:**

I. Negarse a sí mismo

Describe con tus propias palabras lo que para ti significa negarse a uno mismo:

Martín Lutero colocó 95 tesis en la puerta de la catedral de Wittenberg. En la número cuatro escribió: “el aborrecimiento de uno mismo sigue vigente hasta la misma entrada al reino de los cielos”. EN OTRAS PALABRAS: **LA SALVACION REQUIERE EL ABORRECIMIENTO DE UNO MISMO**. Aborrecimiento en el sentido de aborrecer quien era uno antes de conocer a Cristo.

En griego, “negarse” (ἀρνησάσθω [arnēsasthō](#)) significa REHUSAR y también significa **ASOCIARSE CON**. La idea es que quien es discípulo de Cristo se rehúsa, se niega a asociarse con la persona que antes era. Aborrece la persona que era antes de conocer a Cristo. Como dice John MacArthur “usted está hastiado de su ego pecaminoso y ya no quiere nada que ver con esa condición caída”.

Está claro, es muy vasto el número de quienes saben lo que es negarse a sí mismo; sin embargo, la descripción bíblica, con la que todos debemos estar de acuerdo, nunca está de más el acudir a ella.

Más que presentar una descripción de lo que es la negación de uno mismo, miremos el siguiente ejemplo:

Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también en Cristo Jesús, ⁶el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse, ⁷sino que se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres; ⁸y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz.

*⁹Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre, ¹⁰para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; ¹¹y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre. **Filipenses 2: 5-8***

- ¿A que renunció Jesús para glorificar al Padre celestial?

- ¿De qué se despojó Jesús con el fin de negarse a sí mismo y glorificar al Padre celestial?

- ¿A cuál grado de humillación llegó Cristo con el fin de obedecer al Padre?

Para discutir en grupo

¿Qué aprendemos de Cristo en relación con a negarse a si mismo?

Meditación individual

¿Qué cosas me impiden imitar a Cristo en cuanto a negarme a mí mismo para agradar al Padre celestial?

Esposo(a) Novio(a) Empleo Economía Pereza
 Pornografía Desánimo Desmotivación Ambiciones
 Ignorancia Miedo Falta motivación Odio
 Deleite en el pecado

FALTA DE IDENTIDAD CON:

Cristo La Iglesia Las almas que se pierden

Mirar las enseñanzas de Cristo, pensando que la idea es acusarnos de lo que no estamos haciendo bien, es mirar todo desde una perspectiva incompleta. Las palabras de Cristo no sólo buscan enseñarnos dónde estamos fallando, también procuran motivarnos a cambiar en dirección hacia la salvación. Por ello debemos entender que la idea no es sumirnos en una depresión. **Si el Espíritu Santo te ha mostrado que aún no te has negado por completo**, debes estar feliz, pues si esto ha pasado se debe a que Dios te está llamando a corregir lo deficiente y ser verdaderamente un discípulo de Cristo.

Según Cristo, su palabra, su ejemplo: ¿El Espíritu Santo te ha guiado a la necesidad de hacer ajustes en tu vida a fin de agradar a Dios mucho mejor? _____

¿Quisieras compartir lo que Dios te ha dicho en esta parte? _____

Según Cristo, las características de quien se ha negado a sí mismo para seguirle a Él son:

- A. **Ponerle** a Él por encima de los gustos y placeres personales. **Lucas 14:26**
- B. **Promover** la gloria de Dios en el diario vivir, por medio de un testimonio que habla de lo que es ser hijo o hija de Dios. **Hechos 11:26**
- C. **Depender** de Dios y no de nuestras destrezas individuales. **Mateo 5:1**
- D. **No vivir para sí mismo**, sino para servir a Dios. **Gálatas 2:20**
- E. **Sujetarse** a la **DISCIPLINA** de Dios y no a la propia. **Mat. 6:10**

De estas descripciones **(A, B, C, D, E)** ¿Cuál entiendes que necesitas trabajar a fin de aprender a negarte a ti mismo?

A B C D E

¿Qué harás para lograrlo? (procura que sea algo medible, que puedas darte cuenta si avanzas o no. No algo general)

Siempre es bueno recordar a **1 Juan 2: 6**.

“El que dice que permanece en él, debe andar como Él anduvo”. (NVI)

II. Tomar su cruz cada día

²⁴ *Porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá; y todo el que pierda su vida por causa de mí, éste la salvará.*

La cruz era uno de los instrumentos de torturas más temidos. Este tipo de tortura fue iniciado muy probablemente en Asiria, luego fue usada por los persas y perfeccionada por los romanos, quienes la copiaron de los fenicios y cartagineses en el siglo III.

Antiguos escritos descubiertos relatan crucifixiones en estructuras que describen la forma de la letra T (la letra griega tau) y estructuras compuestas de un poste (*stipes* o *palus*), con un travesaño (*patibullum*), sujetado por medio de una clavija en la parte superior.

La crucifixión era una muerte dolorosa, cruenta y vergonzosa, tanto que los romanos la prohibieron entre sus ciudadanos, excepto aquellos considerados como traidores; también eran crucificados por el estado romano los piratas y los esclavos entre otros grupos considerados insignificantes.

Un segundo desafío que enfrenta quien sigue a Jesús es **cargar su cruz cada día**.

En tiempos de Cristo en la tierra, la cruz era un tema muy conocido. De hecho, mencionar la palabra cruz, equivalía a decir muerte.

Muerte es una palabra que casi siempre queremos evitar; sin embargo, según **Cristo**, para ser discípulo de Él es necesario morir. Jesús dijo:

Si alguno quiere venir en pos de mí, que se niegue a sí mismo, tome su cruz cada día y me siga.

Lucas 9:23

¿Qué dice este pasaje acerca de los seres humanos?

Para discutir en el grupo:

¿Qué significa que cada uno cargue su cruz?

Para ser crucificado, el condenado era obligado a tomar el travesaño de la cruz y llevarlo hasta el lugar de la crucifixión. En el caso de quien desea seguir a Cristo, voluntariamente, toma su cruz y sigue a Cristo.

- Cargar mi cruz es tener conflictos conmigo mismo
- Cargar mi cruz es tener conflictos con el mundo por ser diferente al mundo
- Cargar mi cruz es estar en la disposición de perder, literalmente, la vida por Cristo

Conforme a Lucas 9:23 ¿Qué es morir, según **Cristo**?

²³ Y decía a todos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz cada día y sígame.²⁴ Porque el que quiera salvar su vida, la perderá, pero el que pierda su vida por causa de mí, ése la salvará.²⁵ Pues, ¿de qué le sirve a un hombre haber ganado el mundo entero, si él mismo se destruye o se pierde? **Lucas 9:23-25**

"Para ser discípulo, uno debe primero renunciar a aquello que le da su identidad como persona, sus sueños, deseos, anhelos, etc. (esto de negarse a sí mismo va más allá de reconocerse pecador).

La acción de tomar la cruz es la acción de tomar entonces la identidad que Dios nos da en Cristo. Es curioso que todo camino lleve a la muerte, pero sólo el camino de la cruz no termina con la muerte, ya que es ese camino que nos da nuestra identidad espiritual como parte de la familia de Dios. La única manera de vencer a la muerte es tomar el único camino que no teme a la muerte, y ese es el camino de la cruz de Cristo. La cruz terminó en muerte para todo aquel que la tomó, menos Cristo, por lo tanto, si, al tomar la identidad que Dios nos da y seguimos a Cristo, el mismo camino que llevo a Cristo, a su muerte física, indica que nuestro fin será igual al de Cristo. Tomar la cruz, por lo tanto, es negar la identidad mundana y tomar la identidad que Dios nos da en Cristo.”

Nathan Paden

Observación individual

Según **Cristo** ¿Cómo puede alguien ganar la vida perdiéndola?

Quando Jesús habla de perder la vida ¿A cuál vida se está refiriendo?

Quando Jesús habla de ganar la vida ¿A cuál vida se refiere Jesús?

Cargar cada uno su cruz implica reconocer que servir a Dios puede involucrar la misma vida. Es lo que vemos al estudiar la vida de Esteban, Mateo, Pedro y Pablo. Cada uno de ellos (y no hemos citado los héroes del Antiguo Testamento), expuso su vida por amor a Cristo.

Cargar la cruz está íntimamente relacionado con morir a todo aquello que nos impide entregarnos a Dios por completo. La Biblia dice:

¹⁷ Al salir él para seguir su camino, vino uno corriendo, e hincando la rodilla delante de él, le preguntó: Maestro bueno, ¿qué haré para heredar la vida eterna?

¹⁸ Jesús le dijo: ¿Por qué me llamas bueno? Ninguno hay bueno, sino sólo uno, Dios.

¹⁹ Los mandamientos sabes: No adulteres. No mates. No hurtes. No digas falso testimonio. No defraudes. Honra a tu padre y a tu madre.

²⁰ El entonces, respondiendo, le dijo: Maestro, todo esto lo he guardado desde mi juventud.

²¹ Entonces Jesús, mirándole, le amó, y le dijo: Una cosa te falta: anda, vende todo lo que tienes, y dalo a los pobres, y tendrás tesoro en el cielo; y ven, sígueme, tomando tu cruz.

²² Pero él, afligido por esta palabra, se fue triste, porque tenía muchas posesiones.

Marcos 10:19-22

Dos errores del joven rico:

1. Jactancia de haber “guardado los mandamientos”
2. Por “guardar los mandamientos” se creía merecedor de la vida eterna.

Jesús, al hablar con este hombre hace referencia a la necesidad de guardar, no de cumplir, los mandamientos de la ley, los cuales, según él, los guarda desde su juventud. A seguidas Jesús le demuestra que no es cierto, pues un mandamiento central es el amar al prójimo como a uno mismo. Si el joven hubiese amado realmente a su prójimo no le habría dolido vender todas sus posesiones y darlo a los pobres.

¿Cuál o cuáles son los tesoros más grandes que tienes?

Estudios	<input type="checkbox"/>	Orgullo	<input type="checkbox"/>	Mentir	<input type="checkbox"/>	Empleo	<input type="checkbox"/>
Carro	<input type="checkbox"/>	Títulos	<input type="checkbox"/>	Casa	<input type="checkbox"/>	Logros	<input type="checkbox"/>
Arrogancia	<input type="checkbox"/>	Convicciones personales	<input type="checkbox"/>	El ego	<input type="checkbox"/>		
Riquezas	<input type="checkbox"/>	Otros	<input type="checkbox"/>				

Detallar otros (si los hubiera)

¿Cuál es más importante que servir a Dios? _____

¿Por cuáles de ellos serías capaz de decirle que no a Dios? _____

Tomar la cruz cada día implica entre otros factores tener conflictos con uno mismo. Como bien escribió Pablo:

¹⁵ Porque lo que hago, no lo entiendo; pues no hago lo que quiero, sino lo que aborrezco, eso hago. ¹⁶ Y si lo que no quiero, esto hago, apruebo que la ley es buena.

¹⁷ De manera que ya no soy yo quien hace aquello, sino el pecado que mora en mí.

¹⁸ *Y yo sé que en mí, esto es, en mi carne, no mora el bien; porque el querer el bien está en mí, pero no el hacerlo.*

¹⁹ *Porque no hago el bien que quiero, sino el mal que no quiero, eso hago.*

²⁰ *Y si hago lo que no quiero, ya no lo hago yo, sino el pecado que mora en mí.*

²¹ *Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en mí.*

Romanos 7:15-21

Para discutir en el grupo:



Que dice el pasaje acerca de los seres humanos ¿Es posible ser creyente en Cristo y vivir como si no lo fuéramos?

III. Seguir a Cristo

El profesor William Hendriksen presenta la siguiente paráfrasis de Lucas 9:23:

“Si alguno quiere ser contado como mi adherente, debe de una vez por todas darle la despedida a su yo, aceptar decididamente el dolor, la vergüenza y la persecución por mi causa y en mi causa día tras día y debe entonces continuar siguiéndome como mi discípulo. Debe sujetarse a mi disciplina”.

Ahora imagínate que basado en Lucas 9:23, dieras un consejo con el fin de ser un mejor seguidor de Cristo; para ello haga una paráfrasis de Lucas 9:23.

Seguir a Cristo viene como consecuencia de negarse a sí mismo y estar conscientes de lo que es cargar la cruz.

¿Puede una persona seguir a Cristo sin negarse a sí misma? _____

¿Puede alguien seguir a Cristo sin cargar la cruz? _____

Seguir a Cristo **viene como consecuencia de reconocer nuestra perdición por causa del pecado.** Ese mismo pecado que nos ha llevado a complacernos a nosotros mismos. En otras palabras, seguir a Cristo, como bien hemos señalado antes, viene como consecuencia de no querer relacionarse con la vida de pecado que se llevaba antes de decidir negarse a sí mismo y tomar la cruz.

Ser seguidor de Cristo tiene mucho que ver con la forma en que ves a Cristo. Toma en cuenta que sigues a Cristo según la forma en que ves a Cristo.

Muchos miran a Cristo como el Hijo de Dios que fue crucificado, el Salvador del mundo, el Hombre de los milagros. Pero no todos los que dan estas descripciones se identifican con Él. He ahí la espina medular, para ser un seguidor de Cristo no es suficiente saber que Él es el Salvador, es necesario mirarle de forma personal, **MI SALVADOR, MI PERDONADOR, EL DIOS QUE HACE EL MILAGRO DE TRANSFORMAR MI VIDA.**

Para seguir a Cristo necesitas conocerle, necesitas verle, no como un salvador, **sino como tu Salvador.** No como un buen hombre, sino como El Hombre que te ha mostrado su amor, dejando su trono de gloria para venir y morir por tus pecados. La Biblia dice:

Haya, pues, en vosotros esta actitud que hubo también en Cristo Jesús,⁶ el cual, aunque existía en forma de Dios, no consideró el ser igual a Dios como algo a qué aferrarse,⁷ sino que se despojó a sí mismo tomando forma de siervo, haciéndose semejante a los hombres.⁸ Y hallándose en forma de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz.
Filipenses 2:5-8

¿Cómo dice el pasaje que debe ser tu sentir con relación a seguir a Cristo?

Con tal de venir a salvarte ¿qué no consideró Cristo?

¿De qué se despojó Cristo para venir a salvarte?

Con tal de seguir la voluntad del Padre, con tal de obedecerle, Cristo se sometió por completo a Dios, tanto que se humilló al punto de perder la vida terrenal.

-
- ¿De cuáles aspectos pecaminosos de tu vida estarías dispuesto a despojarte desde hoy, con tal de seguir a Dios y hacer su voluntad?

_____	_____	_____
_____	_____	_____
_____	_____	_____
_____	_____	_____

- ¿Cuáles aspectos de tu diario vivir, de tu vida, de tus relaciones interpersonales, estás dispuesto a sacrificar por el anhelo de seguir a Cristo?

_____	_____	_____
_____	_____	_____
_____	_____	_____
_____	_____	_____

- ¿A cuál punto de humillación estás dispuesto a llegar con el único propósito de agradar a Dios?

Todo esto nos lleva de nuevo al tema recurrente de lo que es ser un seguidor de Cristo. La Biblia dice:

“El que dice que permanece en él, debe andar como él anduvo”. 1 Juan 2:6

Un seguidor(a) de Cristo, anda como Cristo, obedece como Cristo, vive una vida de santidad como Cristo. Se somete a Dios de tal manera que es capaz de repetir las palabras de Cristo cuando dijo: Mi comida es hacer la voluntad del que me envió y llevar a cabo su obra. **Juan 4:34**

Espiritualmente hablando, necesitas meditar sobre cuál es tu comida, pues **SEGÚN EL EJEMPLO DE CRISTO**, tu comida debe ser:

Negarte a ti mismo ¿cómo? Tomando tu cruz cada día y así Seguir a Cristo

¿Cuáles son tus conclusiones de esta parte?

SEGÚN CRISTO

VALE EL ESFUERZO

Entrad por la puerta estrecha, porque ancha es la puerta y amplia es la senda que lleva a la perdición, y muchos son los que entran por ella.¹⁴ Porque estrecha es la puerta y angosta la senda que lleva a la vida, y pocos son los que la hallan.

Mateo 7:13,14

Para discutir en grupo

- ¿Qué dice este pasaje acerca de ti?
- ¿Qué dice el pasaje acerca de Dios? (tanto del Padre celestial, como de su Hijo).

Cada generación trae consigo nuevos retos y desafíos; sin embargo, cada generación ha tenido, y tendrá, que enfrentar sus propios contextos sociales, culturales y escribir su propia historia. Tal como sucedió en el pasado, por ejemplo, en el tiempo en que el Cristo encarnado caminó por esta tierra, también hoy los creyentes se ven seducidos a una vida cristiana, que responde al llamado de “hágalo sin esfuerzo”, tenga resultados sin sacrificios.

Según **Cristo**, contrario a lo que se enseña hoy día, alcanzar la vida eterna con Dios no es un camino fácil. Tanto que **la puerta que lleva a la vida hay que hallarla** y el **camino** que lleva a ella **es estrecho**, donde todos los que buscan la puerta andan en fila, pues todos los que encuentran la puerta cruzan por ella uno a uno.

Aunque todo creyente cuenta con sus semejantes, nunca está solo; en otras palabras, como apunta Nathan Paden “la vida cristiana **NO** es solitaria aun si está llena de experiencias personales”. De hecho la Biblia nos manda a sobrellevar los unos las cargas de los otros (Gálatas 6:2).

Ahora bien cada individuo ha de vivir su propia experiencia espiritual, pues cada seguidor de Cristo, ha de vivir su propia transformación, su propia experiencia con Dios. De hecho, la salvación es individual, así lo apunta Juan 3:16 (aquel que en Él cree); Hechos 2:38 (cada uno de ustedes). Solitaria en el sentido que cada seguidor de Cristo ha de dar cuenta de sus hechos. (Romanos 14:12).

Los creyentes están juntos, pero cada uno debe caminar en su propia espiritualidad. En su transformación debe enfrentar sus propios retos y vivir su propia experiencia con Dios. De hecho, recordemos las palabras de Cristo, citadas anteriormente: ***Si alguno viene a mí, y no aborrece a su padre, y madre, y mujer, e hijos, y hermanos, y hermanas, y aun también su propia vida, no puede ser mi discípulo.*** **Lucas 14:26**

Las palabras de Cristo son desafiantes y radicales. El pasaje nos presenta categóricamente: dos puertas, dos caminos, dos clases de viajeros, dos destinos.

Dos puertas y dos caminos:

“La puerta es primero. Luego viene el camino.... En estos versículos **Jesús** no está pensando en la muerte, sino en la elección que hay que hacer ahora mismo, y **nos exhorta a elegir, sólo haciendo una elección consciente puede uno llegar al camino correcto.**”

“Una de las dos puertas es llamada “estrecha”. Se le ha comparado, y es real, con un torniquete por el cual pasa una persona a la vez. En el Nuevo Testamento, la palabra *estrecha* con referencia a una puerta aparece solamente en Mt. 7:13, 14. En Lc. 13:24. Se usa el mismo adjetivo con referencia a una “puerta” escatológica.

Con el fin de entrar por la puerta estrecha uno debe deshacerse de muchas cosas, tales como el deseo consumidor de bienes terrenales, el espíritu implacable que no perdona, el egoísmo y, especialmente, la justicia propia. La puerta estrecha es, por lo tanto, la puerta de la negación de sí mismo y la obediencia.

Por otra parte, la “puerta ancha” permite pasar con la bolsa y todo el equipaje negativo, espiritualmente hablando, esto es **la vieja naturaleza pecaminosa—todo lo que contiene y todos sus accesorios—puede pasar fácilmente a través de ella.**

Es la puerta ancha, a la cual se llega por el camino ancho, la puerta de la *autoindulgencia*. Tan amplia es la puerta que una multitud enorme y clamorosa puede entrar de una vez, y todavía queda espacio para otros.

Las puertas indican la elección que una persona hace en esta vida, sea buena o mala.”

(Partes tomas del comentario a Mateo de Hendriksen)

Jesús dijo: *Entrad por la puerta estrecha....*

Para nadie es un secreto que el cristianismo que muchos dicen vivir es un cristianismo cuya esencia no existe, el temor a Dios es cada vez menor, el hambre por conocer la Palabra de Dios ha sido sustituida por el hambre y anhelo de lo cotidiano, lo perecedero.

Para nadie es un secreto que el evangelio de Cristo ha sido sustituido por el famoso evangelio *light*, el evangelio social. Y ser un ente espiritual “ha pasado de moda”. Lo que se vive hoy es un evangelio de cumplimiento y apariencia, no de compromiso, es un evangelio de costumbre, no de conciencia.

Dado que sabemos esto y que quienes viven un evangelio diferente al predicado por Cristo van a la perdición, pues andan por el camino y la puerta ancha, centrémonos en lo que debemos hacer según **Cristo**, para poder pasar por la puerta estrecha.

Mateo 7 es parte de la conclusión a todo el sermón del monte el cual inicia en el capítulo 5 y concluye en el capítulo 7. Todo el sermón habla de cómo debe conducirse un ciudadano del reino de los cielos, pero que vive en la tierra. Evidentemente son los ciudadanos celestiales quienes entran por la puerta estrecha y transitan al camino angosto.

Basado en lo anterior, tomaremos algunas de las características presentadas por el Maestro de Galilea, el Señor Jesucristo, las cuales identifican a sus seguidores que entran por la puerta estrecha.

Según **Cristo**, para poder pasar por la puerta estrecha (quien así pretenda hacerlo), le será necesario **depender de Dios en todas las direcciones. Jesús dijo: Bienaventurados los pobres en espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos. Mateo 5:3**

¿Qué entiendes por pobre en espíritu?

Jesús no se refiere a los pobres en bienes materiales, sino a los que se han convencido de su NECESIDAD DE DIOS. Jesús habla aquí de quienes, por gracia, han comprendido que DEPENDEN DE DIOS para todo. Están convencidos de su DEPENDENCIA DE DIOS.

Son tan dependientes de Dios que no saben siquiera lo que les conviene pedir a Dios. La Biblia dice: *Y de igual manera el Espíritu nos ayuda en nuestra debilidad; pues qué hemos de pedir como conviene, no lo sabemos, pero el Espíritu mismo intercede por nosotros con gemidos indecibles.* **Romanos 8:26**

Según **Cristo**, los pobres en espíritu son aquellos que no justifican sus pecados, más bien suplican misericordia a Dios.

⁹ *A unos que confiaban en sí mismos como justos, y menospreciaban a los otros, dijo también esta parábola:*

¹⁰ *Dos hombres subieron al templo a orar: uno era fariseo, y el otro publicano.*

¹¹ *El fariseo, puesto en pie, oraba consigo mismo de esta manera: Dios, te doy gracias porque no soy como los otros hombres, ladrones, injustos, adúlteros, ni aun como este publicano;*

¹² *ayuno dos veces a la semana, doy diezmos de todo lo que gano.*

Mas el publicano, estando lejos, no quería ni aun alzar los ojos al cielo, sino que se golpeaba el pecho, diciendo: Dios, sé propicio a mí, pecador. **Lucas 18:9-13**

Según **Cristo** ¿Dónde ponen su confianza quienes no dependen de Dios?

Quien se cree perfecto por hacer esto o aquello, por seguir rigurosamente una larga lista de elementos, sin tomar en cuenta si agrada o no al Señor ¿es llamado bienaventurado?

¿Por qué?

Otra particularidad de los pobres en espíritu, es que tiemblan ante la Palabra de Dios, la Biblia dice:

Así dice el SEÑOR: El cielo es mi trono y la tierra el estrado de mis pies.

¿Dónde, pues, está la casa que podríais edificarme?

¿Dónde está el lugar de mi reposo?

² Todo esto lo hizo mi mano, y así todas estas cosas llegaron a ser —declara el SEÑOR.

Pero a éste miraré: al que es humilde y contrito de espíritu, y que tiembla ante mi palabra. Isaías 66:1,2

¿Por qué crees que tiemblan?

La pobreza espiritual involucra una negación profunda de uno mismo, pero involucra también una dependencia tan grande de Dios, que el creyente llega a comprender que es totalmente indefenso en todo el sentido de la palabra, y para no perecer se refugia en el Dios en el cual ha creído. Como bien dijo el salmista:

Aunque pase por el valle de sombra de muerte, no temeré mal alguno, porque tú estás conmigo; tu vara y tu cayado me infunden aliento. Salmo 23:4

Según **Cristo**, hay una consecuencia natural por ser pobre en espíritu, no es un premio, más bien una especie de recompensa, que Dios **ENTREGA A** quienes luchan por vivir sometidos a Dios. Hay un galardón que reciben quienes, reconociendo su necesidad de Dios, viven para Dios. Jesús dijo: *Bienaventurados los pobres en espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos. Mateo 5:3*

Jesús habla en tiempo presente, no dice: de ellos será el reino de los cielos, dice **DE ELLOS ES** el reino de los cielos.

Esto es:

- Reciben salvación ahora.
- Dios los ha bendecido con toda bendición en los lugares celestiales. **Efesio 1:3**
- Dios habita con el quebrantado de espíritu. La Biblia dice: ¹⁵ *Porque así dijo el Alto y Sublime, el que habita la eternidad, y cuyo nombre es el Santo: Yo habito en la altura y la santidad, y con el quebrantado y humilde de espíritu, para hacer vivir el espíritu de los humildes, y para vivificar el corazón de los quebrantados.* **Isaías 57:15**

El reino de los cielos es de los pobres en espíritu porque el Padre y el Hijo habitan en él, pero es importante recordar que es imposible ser pobre en espíritu si no agradamos a Dios y para agradarle, es imprescindible hacerlo **GUARDANDO SU PALABRA**. Jesús dijo: ... *El que me ama, mi palabra guardará; y mi Padre le amará, y vendremos a él, y haremos morada con él.* **Juan 14:23**

Según **Cristo**, por favor cita algunas características de un creyente pobre en espíritu.

Según **Cristo**, ¿por cuál puerta entran los pobres en espíritu?

Hasta ahora, hemos visto que la pobreza espiritual caracteriza a quien sigue a Cristo, e involucra muchos elementos, tales como: depender de Dios, reconocer humildemente cuando fallamos, reconocer humildemente que Dios es quien sabe lo que nos conviene, es reconocer que Él lo ha hecho todo y debemos temblar ante su Palabra. También vimos que el creyente pobre en espíritu depende tanto de Dios que cualquiera que sea su situación se refugia en Dios, por lo cual no teme, pues su aliento viene de Dios.

De todas esas características ¿Cuáles crees que necesitas trabajar?

- | | |
|---|---|
| <input type="checkbox"/> Depender de Dios | <input type="checkbox"/> Reconocer cuando fallo |
| <input type="checkbox"/> Reconocer que Dios sabe lo que me conviene | <input type="checkbox"/> Comprender que Dios lo ha hecho todo |
| <input type="checkbox"/> Temblar ante la Palabra de Dios | <input type="checkbox"/> Refugiarme en Dios |
| <input type="checkbox"/> Buscar el aliento de Dios | <input type="checkbox"/> Ser salvo ahora |
| <input type="checkbox"/> Vivir la Palabra de Dios | <input type="checkbox"/> Que Dios gobierne mi vida |

¿Has pensado alguna vez en aquello que te impide alcanzar la meta de ser pobre en espíritu?

Algunas razones por las que algunos no alcanzan o no están interesados en la meta de ser pobres en espíritu podrían ser:

- Falta de conciencia de lo que es ser pobre en espíritu;
- Falta de compromiso para los asuntos espirituales;
- Prioridades en asuntos terrenales más que en el reino de los cielos;
- Aprecio por la vida eterna;
- Interés mayor en conocimiento secular que en la Palabra de Dios;
- Entienden que basta con cumplir con una lista de elementos religiosos y eso los “complace”;
- Dependier de Dios y no de las habilidades les crea inseguridad;
- Falta de fe en creer que Dios proveerá;
- Orgullo, especialmente cuanto prima el conocimiento y la experiencia humana.

¿De pronto qué llega a tu mente?

Si te falta algo en tu proceso de ser pobre en espíritu, es necesario que tengas un plan ¿Qué harás para alcanzar esa meta?

He aquí una sugerencia:

Busca un compañero espiritual que tenga las siguientes características:

- Un compañero espiritual que ame a Dios
- Un compañero espiritual que te sume espiritualmente.
- Un compañero espiritual con quien puedes hablar abiertamente.
- Alguien que te ayude a estudiar la Palabra de Dios.
- Un compañero espiritual que no se sienta perfecto o perfecta.
- Un compañero espiritual que te ayude en la oración.
- Un compañero espiritual a quien puedas llamar.

¿Por qué? Porque no puedes alcanzar la meta solo. Porque debemos sobrellevar los unos las cargas de los otros. Porque Dios puede usar a quien no te imaginas para bendecirte.

¿Ya pensaste en alguien?

Antes de que termine el evento, acércate a esa persona y conversen, hazle la propuesta para juntos hacer un plan en el cual ambos serán bendecidos por Dios.

Depender de Dios nos quita carga de encima. Reconocer a Dios como el único que puede perdonar nuestros pecados, nos quita peso de encima. Temer a Dios nos quita carga. Y resulta que para poder correr hasta la puerta estrecha y pasar por ella, es imprescindible despojarnos de toda carga, como refiere el libro a los Hebreos:

*Por tanto, puesto que tenemos en derredor nuestro tan gran nube de testigos, despojémonos también de todo peso y del pecado que tan fácilmente nos envuelve, y corramos con paciencia la carrera que tenemos por delante,² puestos los ojos en Jesús, el autor y consumidor de la fe, quien por el gozo puesto delante de Él soportó la cruz, menospreciando la vergüenza, y se ha sentado a la diestra del trono de Dios. **Hebreos 12:1,2***

Según **Cristo**, los que pasan por la puerta han comprendido que están **llamados a ser luz**. **Jesús dijo:** *Ustedes son la luz del mundo. Una ciudad en lo alto de una colina no puede esconderse.¹⁵ Ni se enciende una lámpara para cubrirla con un cajón. Por el contrario, se pone en la repisa para que alumbre a todos los que están en la casa.¹⁶ Hagan brillar su luz delante de todos, para que ellos puedan ver las buenas obras de ustedes y alaben al Padre que está en el cielo. **Mateo 5:14-16***

En las Escrituras, la luz indica el verdadero conocimiento de Dios (**Salmos 36:9; Mateo 6:22,23**).

Igualmente, la luz es símbolo de bondad, de justicia y de verdad (**Efesios 5:8,9**). Es también símbolo de que Dios habita en el creyente. **Isaías 60:19**.

En pocas palabras, la luz simboliza el bien, el conocimiento de Dios, en contraste con las tinieblas que representan no sólo la depravación y la maldad, sino también la ignorancia.

Si un creyente es luz es porque conoce a Dios. Si conoce a Dios, vive como hijo de Dios, por tanto, vive una vida que dice a todos SOY UN HIJO DE DIOS.

Completemos el texto:

Ustedes son la _____ del mundo. Una ciudad en lo alto de una colina _____.¹⁵ Ni se enciende una lámpara para _____ con un cajón. Por el contrario, se pone en la repisa para que _____ a todos los que están en la casa.¹⁶ Hagan _____ su _____ delante de _____, para que ellos puedan _____ las buenas _____ de _____ y alaben al _____ que está en el cielo.

Todo aquel que quiere entrar por la puerta estrecha le es necesario **RECORDAR** la importancia de vivir como hijos de la luz. La carta a los Efesios en el capítulo 5:1-7, nos regala una panorámica general de cómo vive un hijo de la luz:

Sed, pues, imitadores de Dios como hijos amados. ² Y andad en amor, como también Cristo nos amó, y se entregó a sí mismo por nosotros, ofrenda y sacrificio a Dios en olor fragante.

Imitar (en griego es la palabra *mimetes* de donde se deriva mímica y mimo), es aquella persona que copia y reproduce características específicas de otra persona.

El creyente, como obra acabada es PARECIDO a Cristo, la Biblia dice:

Pues Dios conoció a los suyos de antemano y los eligió para que llegaran a ser como su Hijo, a fin de que su Hijo fuera el hijo mayor de muchos hermanos. Romanos 8:29 (NTV)

Según **Cristo** hay una sola forma de ser luz, una sola manera, no hay dos, tampoco es necesario inventar otra: *Jesús habló una vez más al pueblo y dijo: «Yo soy la luz del mundo. Si ustedes me siguen, no tendrán que andar en la oscuridad porque tendrán la luz que lleva a la vida».* Juan 8:12

Según **Cristo** hay una sola forma de ser luz ¿Cuál es?

Nota: Ya vimos que luz es símbolo de Dios (Salmo 27), por lo tanto Jesús está diciendo, “soy Dios”.

Seguir a Cristo implica imitarle ¿Qué debemos imitar de Cristo para ser luz y andar en luz?

1. La obediencia de Cristo:
 - Se hizo obediente hasta la muerte y muerte de Cruz.
2. Se mantuvo lejos del pecado
 - ... el cual no hizo pecado (**1 Pedro 2:22**)
 - .. no hay pecado en El (**1 Juan 3:5**)
 - No conoció pecado (**2 Cor. 5:21**)
3. Jesús siempre habló la verdad
 - No se halló engaño en su boca
 - Yo soy el camino, la verdad y la vida (**Juan 14:6**)
4. Jesús no se dejaba provocar
 - “quien cuando le maldecían, no respondía con maldición; cuando padecía, no amenazaba, sino encomendaba la causa al que juzga justamente”
 - Angustiado él, y afligido, no abrió su boca...” **Isaías 53:7**

Quien anda en la luz de Dios, lo muestra DE UNA SOLA MANERA ¿Cuál es?

- En la iglesia En casa En la tienda
- Cuando PUEDE EN SU DIARIO VIVIR En su empleo

El creyente debe andar en luz no sólo entre los no creyentes, también entre los cristianos, pues debe andar dignamente ante de Dios, esto es según el llamado que Dios ha hecho a todo creyente. **Efesios 4:2,3** nos habla de ello:

²Sean siempre **humildes** y **amables**. Sean **pacientes** unos con otros y **tolérense** las faltas por amor.³ *Hagan todo lo posible por mantenerse **unidos en el Espíritu** y **enlazados** mediante la paz.* (NTV)

Seis puntos necesarios para ser luz entre los creyentes:

_____	_____
_____	_____
_____	_____

³ Pero fornicación y toda inmundicia, o avaricia, ni aun se nombre entre vosotros, como conviene a santos; ⁴ ni palabras deshonestas, ni necedades, ni truhanerías, que no convienen, sino antes bien acciones de gracias.

- **¿Qué es fornicación?** Se refiere al pecado sexual. Viene de la palabra griega pornografía, la cual a su vez viene de *porneia* y de *graphe*, que significa escritura, por lo que la fornicación no sólo incluye el acto sexual fuera del matrimonio (ilícito ante Dios), sino también la pornografía, y la prostitución.
- **¿Qué es inmundicia?** Cualquier cosa que sea impura, sucia, tales como: pensamientos pecaminosos, pasiones desenfrenadas, ideas y fantasías inmorales, e incluso toda conducta inadecuada como la lujuria (fornicación y toda cosa inmunda es aquello que no puede ser santificado, es la práctica, no el individuo).
- **¿Qué es avaricia?** Es inseparable de la inmundicia, pues es la gratificación del ego y el egocentrismo, por lo tanto, contrario al amor de Dios, es el amor que se entrega a sí mismo.
- **¿Qué es idolatría?** La mejor definición de idolatría la encontramos en **Col. 3:5***lo terrenal en vosotros: fornicación, impureza, pasiones desordenadas, malos deseos y avaricia, que es idolatría.*

Meditemos:

- Una persona que anda practicando el sexo libre ¿está en luz?
- Una pareja de novios cuya intimidad llega al desborde y caen en el acto sexual ¿es luz?
- Una persona cuyo interés central es ella misma y su objetivo es ser el centro de atención y de reconocimiento público ¿es luz?
- Un creyente con un apego a los deseos de la carne, que sólo piensa en cosas impuras ¿es luz?

⁵ Porque sabéis esto, que ningún fornicario, o inmundo, o avaro, que es idólatra, tiene herencia en el reino de Cristo y de Dios.

⁶ Nadie os engañe con palabras vanas, porque por estas cosas viene la ira de Dios sobre los hijos de desobediencia. **Efesios 5:5-6**

Consecuencias de no andar como hijos de luz

Recordemos, Dios es radical, por ello nos atrevemos a decir: Dios no tolera el pecado y toda perversión conduce al castigo. El pecado no tiene cabida en el Reino de Cristo y de Dios. Por lo tanto todo el que practique el pecado, no es de Dios y no tiene parte con Dios.

Quienes practican el pecado, esto es los que viven en pecado, escucharán de Jesús en el día de juicio las siguientes palabras:

²¹ *No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos.*

²² *Muchos me dirán en aquel día: Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros?*

²³ *Y entonces les declararé: **Nunca os conocí; apartaos de mí, hacedores de maldad.***

Mateo 7:21-23

- Nunca fuimos amigos.
- Nunca estuvimos en la misma página.
- Nunca estuvimos juntos.
- Nunca tuvimos una relación.
- Nunca entraste por la puerta estrecha.
- **NO TE CONOZCO.**

Te imaginas a Jesús diciéndote esto a ti? _____

¿Quieres ir al cielo? **TIENES QUE SER LUZ.** He aquí algunas pautas bíblicas para ser luz:

No hagas lo que no agrada a Dios. **Efe. 5:7**

Aléjate de la fornicación.

Rechaza la avaricia.

Dale la espalda a la inmundicia.

Huye de las pasiones desenfrenadas.

¿Sabes sobre quiénes será desatada la ira de Dios? **Col 3:5-6** (NTV) dice:

⁵ *Así que hagan morir las cosas pecaminosas y terrenales que acechan dentro de ustedes. No tengan nada que ver con la inmoralidad sexual, la impureza, las bajas pasiones y los malos deseos. No sean avaros, pues la persona avara es idólatra porque adora las cosas de este mundo.⁶ A causa de esos pecados, viene la furia de Dios.*

¿Por cuales causas es desatada la furia, la ira de Dios sobre los seres humanos?

Si estás en luz, debes permanecer en luz ¿Cómo?

⁷ *Ustedes solían hacer esas cosas cuando su vida aún formaba parte de este mundo;⁸ pero ahora es el momento de eliminar el enojo, la furia, el comportamiento malicioso, la calumnia y el lenguaje sucio.⁹ No se mientan unos a otros, porque ustedes ya se han quitado la vieja naturaleza pecaminosa y todos sus actos perversos. **Colosenses 3:7-9***

Para ser luz ¿Cuáles cosas no debes practicar hoy?

Según el siguiente pasaje: ⁷ *No seáis, pues, partícipes con ellos.*

¿Qué ha de hacer una persona para no entrar por la puerta estrecha y, como consecuencia, no imitar a Cristo?

Si has practicado alguno de estos pecados, tranquilo. Hoy puede ser el mejor día de tu vida.

Todo asunto espiritual tiene una especie de efecto dominó. Por ejemplo: si eres pobre en espíritu, como consecuencia llorarás ¿por qué? Por reconocer que has ofendido a Dios. Es lo que hizo David cuando reconoció su pecado: *Contra ti, contra ti sólo he pecado, y he hecho lo malo delante de tus ojos, de manera que eres justo cuando hablas, y sin reproche cuando juzgas.* **Salmo 51:4**

¿Dónde encontró David el consuelo para su mal? Dios. No por demás Cristo dijo: *Bienaventurados los que lloran, pues ellos serán consolados.* **Mateo 5: 4**

Depender de Dios nos **guía al arrepentimiento, lo que trae como consecuencia la tristeza que es según Dios, nuestra alma, al igual que la de Pedro, que llora al reconocer que le hemos fallado a Él. Pero Dios en su gracia nos hace bienaventurados. En lugar de torturarnos, nos consuela.**

El efecto continúa y viviendo postrados ante Dios somos mansos y, como consecuencia, nos volvemos hambrientos y sedientos de la justicia de Dios. Nos damos cuenta que nada podemos hacer para por nuestros propios méritos alcanzar el perdón de Dios.

Hoy puedes alcanzar todas las bienaventuranzas de Dios si quieres andar de acuerdo a la ley de Dios, anhelar hacer su voluntad. Porque el que cree en Dios se le cuenta por justicia (**Gn. 15:6**).

Dios es quien te justifica, no tus acciones, pues tus obras son como trapo de inmundicia (**Isaías 64:6**).

Nada hay que pueda hacer una persona, para alcanzar la justificación, el perdón de Dios. La Biblia dice: *Aunque te laves con lejía, y amontones jabón sobre ti, la mancha de tu pecado permanecerá aún delante de mí, dijo Jehová el Señor.* **Jeremías 2:22**

El ser humano es bienaventurado, si Dios y sólo Dios es quien le justifica y le guía actuar en justicia.

Una sola vía ha diseñado Dios para justificar a todos: Cristo Jesús, su Hijo Unigénito, a quien entregó para justificarnos y aplacar en justicia, la ira Divina. La Biblia dice:

⁴ *Ciertamente llevó él nuestras enfermedades, y sufrió nuestros dolores; y nosotros le tuvimos por azotado, por herido de Dios y abatido.*

⁵ *Mas él herido fue por nuestras rebeliones, molido por nuestros pecados; el castigo de nuestra paz fue sobre él, y por su llaga fuimos nosotros curados.*

⁶ *Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada cual se apartó por su camino; mas Jehová cargó en él el pecado de todos nosotros. **Isaías 53:4-6***

Acércate a Dios, reconcílate con Dios y alcanza la dicha de estar en paz con Él. *Bienaventurado aquel cuya transgresión ha sido perdonada, y cubierto su pecado. **Salmo 32:1.***

Cuando lloras, esto cuando te entristeces por causa del pecado cometido y te arrepientes de tus pecados, tienes hambre de servirle a Dios, no es hambre que viene como fruto de una carga de conciencia, sino una necesidad de agradar a Dios. Y esa hambre sólo puede ser saciada por Dios, y cuando esa hambre es saciada por Dios, entonces el resultado es estar **en paz.**

¹³ *Entrad por la puerta estrecha, porque ancha es la puerta y amplia es la senda que lleva a la perdición, y muchos son los que entran por ella.* ¹⁴ *Porque estrecha es la puerta y angosta la senda que lleva a la vida, y pocos son los que la hallan. **Mateo 7:13,14***

¿Cómo encontrar la puerta estrecha?

- **Siguiendo a Cristo, Él es la luz.**
- **Despojándonos de todo peso y del pecado, esto es vivir en santidad.**
- **Perseverado en amor y santidad.**

El ejemplo de Cristo nos dice que es imposible agradar a Dios si no nos sacrificamos, si no nos negamos a nosotros mismos.

La vida cristiana está llena de retos y no hay nada fácil. **Pero el resultado es lo que vale el sacrificio.** Al final los fieles escucharan a Jesús decir:

*Entonces el Rey dirá a los de su derecha: Venid, benditos de mi Padre, heredad el reino preparado para vosotros desde la fundación del mundo. **Mateo 25:34***

SEGÚN CRISTO

LO QUE DAS RECIBES

*Haz a los demás todo lo que quieras que te hagan a ti. Esa es la esencia de todo lo que se enseña en la ley y en los profetas. **Mateo 7:12 (NTV)***

Generalmente, la famosa regla de oro presentada por Cristo en Mateo 7:12 es enfocada desde el punto de vista de evitar el trato negativo hacía el prójimo, olvidando que el trato positivo es una de las partes esenciales de esta regla.

Basta decir que si eres un ser humano conforme al corazón de Dios, el bien que deseas para ti lo desearás también para otros y quienes actúan sin temor de Dios, en este caso en forma egoísta, tarde o temprano lo que recibirán por parte de sus semejantes, es lo mismo que han dado.

Favor hacer una lista de las personas a quienes te gustaría enseñar la regla de Mateo 7:12

_____	_____	_____
_____	_____	_____
_____	_____	_____

¿Por qué te gustaría enseñar este pasaje a esas personas?

Según **Cristo** debemos tratar a los demás con delicadeza, con amabilidad, con ternura, con entrega, con sacrificio ¿Por qué entonces tenemos padres que maltratan a sus hijos? ¿Esposos que no siguen el patrón bíblico? ¿Hijos irrespetuosos? ¿Vecinos insoportables? ¿Personas hipócritas e intolerantes, creen todo lo negativo de los demás, e incluso hermanos que inventan falsedades de otros?

¿Por qué hay padres que no responden a las necesidades de amor que tienen sus hijos?

¿Por qué hay padres que tratan a sus hijos como si fueran subalternos?

¿Por qué hay padres que nunca tienen tiempo para la familia?

Detrás de todas estas preguntas hay una respuesta común: los padres dan a sus hijos lo que recibieron de niño.

¿Es culpable quien así actúa? Eso no es lo importante, lo relevante en este punto es la necesidad de actuar, no como hemos sido enseñados, sino como Cristo quiere que actuemos. La Biblia dice:

No imiten las conductas ni las costumbres de este mundo, más bien dejen que Dios los transforme en personas nuevas al cambiarles la manera de pensar. Entonces aprenderán a conocer la voluntad de Dios para ustedes, la cual es buena, agradable y perfecta. Romanos 12:2 (NTV).

Una particularidad de los seres humanos es que al principio de nuestra formación, e incluso después, aprendemos por imitación. Queremos actuar como nuestros padres o hermanos mayores, que corrigen a sus hermanos como sus padres lo harían, entre otras cosas.

La mayoría de las conductas que tenemos los seres humanos hoy vienen aprendidas. Claro, en muchos casos recibimos una formación, una educación y luego decidimos cambiarla o no. Sea cual fuere el caso, estamos llamados a imitar lo bueno, nunca las malas costumbres, los malos tratos. Pero esto sólo es posible si dejamos que Dios nos transforme en personas nuevas.

¿Quieres actuar correctamente en tu trato hacia los demás? Trátalos como quieres que te traten. Sigue el modelo. La Biblia dice:

Y el SEÑOR dijo a Abram: Vete de tu tierra, de entre tus parientes y de la casa de tu padre, a la tierra que yo te mostraré. Génesis 12:1

¿Qué entiendes le está ordenando Dios a Abram?

Interesante ¿verdad? La tradición judía interpreta este pasaje, no sólo desde el punto de vista de que Abram tenía que dejar su patria, sino que también le era necesario, para recibir las promesas de Dios, olvidarse de las tradiciones de su tierra y de su familia; también de las costumbres y conductas aprendidas. En otras palabras Abram tenía que desaprender para volver a aprender. Sabemos que el proceso de transformación de Abraham fue exitoso ¿cómo lo sabemos? La Biblia nos dice «*Abraham le creyó a Dios, y Dios lo consideró justo debido a su fe*». Incluso lo llamaron «*amigo de Dios*»

Santiago 2:23

¿Te das cuenta? la transformación fue tan grande que incluso su nombre fue cambiado de Abram (padre enaltecido) a Abraham (padre de una multitud) Gn. 17:5

¿No llama también Dios a todo aquel que dice ser seguidor de Cristo, a ser transformado? _____

Todos estamos llamados a vivir, no como aprendimos, sino como el Espíritu Santo ha revelado en Su Palabra. La Biblia dice: “*desháganse de su vieja naturaleza pecaminosa y de su antigua manera de vivir, que está corrompida por la sensualidad y el engaño.* **Efesios 4:22**

Mientras los seres humanos sigamos apegados a viejas prácticas y costumbres extra bíblicas, el buen trato a los demás no está garantizado.

Partiendo de lo anterior, cabe preguntar: ¿Por qué algunos nos portamos de manera grosera? ¿Por qué tratamos a los demás sin tomar en cuenta lo que sienten o piensan? ¿Por qué actuamos de manera egoísta, pensando en nuestro bien y no en el de los demás? ¿Por qué hay familias que en lugar de hogares son verdaderos campos de batalla?

Tú ¿qué piensas?

¿Queremos ser diferentes en nuestro trato para con los demás? **Dejemos que Dios nos transforme.**

Agregaremos una respuesta más. **La razón por la que muchas veces nuestra conducta para con los demás no es la más apropiada se debe a que no imitamos el ejemplo correcto.**

¿Cuál es el ejemplo correcto?

La palabra *HUPOGRAMMOS* está relacionada con la primera enseñanza que los griegos daban a sus hijos y tiene que ver, básicamente, con la forma en que los muchachos eran enseñados a escribir. Platón, el mundialmente famoso filósofo griego, en su obra *PROTAGORAS* dice: “primeramente el maestro trazaba con el estilo - el estilo (*stylus*) era un instrumento utilizado para escribir- sobre la cera para que el alumno no se desviara y después en la parte superior de la tablilla (superficie donde se escribía), el maestro escribía el modelo que el alumno tenía que imitar”.

El HUPOGRAMMOS, era el modelo que el aprendiz tenía que seguir.

Clemente de Alejandría dijo: “Así es como el alumno, imitando el perfecto modelo grabado, aprende a escribir, así nosotros que somos alumnos de la escuela de la vida, solamente imitando y siguiendo el perfecto ejemplo que Jesús nos dio, podremos aprender a vivir.”

El Apóstol Pedro escribió:

Pues Dios los llamó a hacer lo bueno, aunque eso signifique que tengan que sufrir, tal como Cristo sufrió por ustedes. Él es su ejemplo, y deben seguir sus pasos. **1 Pedro 2:21**

Para pensar ¿cómo es Cristo mi ejemplo para tratar correctamente a otros?

Cristo es nuestro ejemplo de cómo debemos tratar a los demás. Él dijo: *Así que ahora les doy un nuevo mandamiento: ámense unos a otros. Tal como yo los he amado, ustedes deben amarse unos a otros. Juan 13:34*

¿Cuál es el nuevo mandamiento? _____

¿Cómo te ha mostrado Cristo su amor? _____

Para discutir en el grupo:

¿Por qué es un sacrificio amar a quien nos agrade?

⁴⁶ Si ustedes aman solamente a quienes los aman, ¿qué recompensa recibirán? ¿Acaso no hacen eso hasta los recaudadores de impuestos?⁴⁷ Y si saludan a sus hermanos solamente, ¿qué de más hacen ustedes? ¿Acaso no hacen esto hasta los gentiles?⁴⁸ Por tanto, sean perfectos, así como su Padre celestial es perfecto. **Mateo 5:46-48**

Según **Cristo** ¿Cuál es el resultado de amar a quien no te ama? ¿Cómo contribuye en tu espiritualidad hacer bien a quien te hace mal?

Es un tanto difícil comprender cómo amando a quien **“no merece tu amor”** ERES LLEVADO POR EL CAMINO DE LA PERFECCION.

¿Por qué crees que muchos no lo entienden?

Si amas al enemigo ¿no será bueno amar a la familia? Antes de que digas que AMAS a tu familia pasemos por la siguiente lista:

- ¿Qué piensa tu cónyuge acerca de ti?
- ¿Te gustaría que tus hijos tengan un hijo o hija como tú?
- Si le preguntamos a tu familia la forma en que los tratas ¿Qué crees respondería cada uno de ellos?
- ¿Qué piensan tus hijos acerca de ti?
- ¿Te gustaría cambiar de papá o de mamá?
- Si tienes hermanos menores ¿Eres un ejemplo para ellos?
- ¿Eres una madre o un padre que esconde su necesidad de atención en el trato a tus hijos?
- Si tu cónyuge tuviera la oportunidad de elegir de nuevo ¿crees que se casaría contigo?
- ¿Eres un ejemplo de espiritualidad para tu familia?
- Hay quienes se creen víctimas aun cuando el daño verdadero es al otro. ¿Eres de ese tipo de persona?
- ¿Luchas para que tus hijos e hijas vivan sus sueños o los tuyos?
- ¿Qué esperas de tus hijos? ¿para qué los estás criando?
- ¿Te gustaría que tus hijos tengan un matrimonio como el tuyo?

- Hijos, ¿les gustaría tener un matrimonio como el de sus padres?
- Hijos ¿tienen la confianza de hablar abiertamente con sus padres de cualquier tema?

• **¿Te gustaría recibir el trato que das a otros? _____**

• **Si Dios decidiera darte según tu forma de actuar ¿Qué crees que recibirías?**

¿Por qué debemos tratar bien a los demás? He aquí algunas razones:

Mateo 7:2 (NTV) dice: *Pues serán tratados de la misma forma en que traten a los demás. El criterio que usen para juzgar a otros es el criterio con el que se les juzgará a ustedes.*

Tratar bien a los demás no les garantiza recibir un trato bueno.

- Le pasó a Moisés: defendiendo a un hebreo mató a un egipcio, luego un hebreo lo acusó.
- Le pasó a Abraham: después de proteger a su sobrino Lot, éste se fue de su lado ocupando las mejores tierras para su ganado.
- Le sucedió a Pablo.
- Por sobre todo le pasó al Maestro, nuestro Señor Jesús.

Para nada hay que preocuparse. La Biblia nos enseña que debemos hacer lo que nos toca, dice: *Hagan todo lo posible por vivir en paz con todos.* **Romanos 12:18**

Pero Dios advierte en todos los casos:

Y el mensaje que proclamo es que se acerca el día en que Dios juzgará, por medio de Cristo Jesús, la vida secreta de cada uno. **Romanos 2:16**

¿Sabes? Uno cambia si quiere, Dios nos ha dado libre albedrío. Uno puede vivir como bien le plazca, pero una persona sensata no haría algo como eso. Tú puedes vivir y decidir lo que quieras, sólo que Dios advierte:

- Qué le pasará a toda persona que no buscaron la transformación de su entendimiento.
- Qué sucederá con esas personas que actuaron sin pensar en el bien del prójimo.
- Que les ha de acontecer a quienes se conformaron a los deseos de su mente y los apetitos corporales.

La Biblia dice:

²⁷ Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio, ²⁸ así también Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar los pecados de muchos; y aparecerá por segunda vez, sin relación con el pecado, para salvar a los que le esperan.

Hebreos 9:27-28

Y acerca del juicio la Biblia dice:

² Mas sabemos que el juicio de Dios contra los que practican tales cosas es según verdad.

³ ¿Y piensas esto, oh hombre, tú que juzgas a los que tal hacen, y haces lo mismo, que tú escaparás del juicio de Dios?

⁴ ¿O menosprecias las riquezas de su benignidad, paciencia y longanimidad, ignorando que su benignidad te guía al arrepentimiento?

⁵ Pero por tu dureza y por tu corazón no arrepentido, atesoras para ti mismo ira para el día de la ira y de la revelación del justo juicio de Dios, ⁶ el cual pagará a cada uno conforme a sus obras: ⁷ vida eterna a los que, perseverando en bien hacer, buscan gloria y honra e inmortalidad, ⁸ pero ira y enojo a los que son contenciosos y no obedecen a la verdad, sino que obedecen a la injusticia; ⁹ tribulación y angustia sobre todo ser humano que hace lo malo, el judío primeramente y también el griego, ¹⁰ pero gloria y honra y paz a todo el que hace lo bueno, al judío primeramente y también al griego; ¹¹ porque no hay acepción de personas para con Dios. **Romanos 2:2-11**

AL FINAL DE TODO, RECIBIRAS SEGÚN HAS DADO.

Es tiempo de un cambio:

- Debes amar a todo los seres humanos. La forma de mostrar ese amor es predicando a todos el evangelio de Cristo.
- Debes amar a quien te ultraja. Según Cristo, no es si te gusta o no, el mandato es amarle.
- Revisar el lenguaje con el que te diriges a tu familia, a tu prójimo. Es conveniente.
- La enseñanza es clara “Amamos a una persona cuando buscamos su bienestar, no su conveniencia”.

¿En este momento eres un ente de paz entre los tuyos?

Según **Cristo** ¿Qué recibirías hoy según el trato que das a tus semejantes?

Hace tiempo escuché a un profesor de Biblia decir “Dios tiene mala memoria para con quienes se arrepienten”. Pero como diría Vilma Barreiro: “Mala memoria para recordar las malas acciones del arrepentido, no mala memoria para recordar al pecador arrepentido”

Es motivo de gozo el saber que Dios, a quienes se arrepienten, no les da según merecen. Qué buena noticia saber que es tiempo para volver a comenzar, pues Jesús nos da a todos la oportunidad de comenzar de nuevo. La Biblia dice:

Deje el impío su camino, y el hombre inicuo sus pensamientos, y vuélvase a Jehová, el cual tendrá de él misericordia, y al Dios nuestro, el cual será amplio en perdonar. Isaías 55:7

Jesús dijo: *He aquí, yo hago nuevas todas las cosas. Apocalipsis 21:5*

LA HISPANIOLA
INSTITUTO BÍBLICO



Email: info@lahibi.org | Teléfono: 809.924.4841 |
Web: lahibi.org | Moodle: lahibionline.org | Instagram: [@la_hispaniola](https://www.instagram.com/la_hispaniola) |
Facebook: [Facebook.com/lahibi](https://www.facebook.com/lahibi) | Twitter: [@LAHIBI](https://twitter.com/LAHIBI)